

## Que signifie une Église mariale ?

Une Église mariale est une Église qui, dans sa vie et dans sa pensée, est inspirée par les attitudes de Marie. L'Évangile est le meilleur document où se reflètent ces attitudes.

- C'est une Église qui *écoute et médite* la Parole de Dieu et s'en nourrit. La Parole de Dieu enrichit sa présence spirituelle dans le monde et dans la vie des personnes. Écouter la Parole signifie entrer dans le monde de Dieu. Ce que fit Marie (cf. Lc 2,19 ; 51).
- C'est une *Église missionnaire*, qui va à la rencontre des hommes et des femmes du monde d'aujourd'hui, comme le fit Marie quand elle alla visiter Élisabeth (cf. Lc 2, 39-45). La dimension missionnaire de l'Église est une conséquence explicite de la méditation et de l'expérience de la Parole de Dieu. Allez et proclamez la Bonne Nouvelle (cf. Mt 20, 16-20). La présence de Marie au Cénacle fait qu'elle devient la "Reine des apôtres", au moment précis où l'Église commence sa mission (cf. Hch 1, 14).
- C'est une *Église eucharistique*, au sens qu'au centre de la mission de l'Église est sous-jacent son droit et son devoir d'offrir Jésus au monde d'aujourd'hui, non seulement par sa Parole, mais aussi par son Corps et son Sang. Dans sa visite à Élisabeth, Marie offre à sa cousine la certitude que son Fils est le Fils de Dieu conçu dans son sein. Il vient sauver le monde. L'Eucharistie est aussi un sacrement de salut pour le monde.
- C'est une *Église qui chante et loue son Seigneur*. N'était-ce pas l'autre attitude de Marie en chantant le Magnificat (cf. Lc 1, 46-56).
- C'est une *Église qui vit la charité*, et la vit, surtout, en faveur des plus démunis. En empruntant le langage évangélique (cf. Lc 1, 52-53 ; 56) : les humbles et ceux qui ont faim.
- C'est une *Église porteuse de vie*, au sens qu'elle donne au monde Celui qui est vie (cf. Jn 11, 25 ; 14, 6), et continue à donner vie en tout temps et en tout lieu. Ce fut la première tâche de Marie : à Bethléem, elle offre au monde, symbolisé par les bergers et les Mages, Celui qui est la vie (cf. Mt 2, 1-12 ; Lc 2, 8).
- C'est une *Église servante* qui fait de l'amour et du service le centre de sa mission, afin de révéler au monde la gloire de Dieu et d'appeler les hommes et les femmes de tous les temps à une vie de foi. C'est ce que nous enseigne Marie à Cana, où elle est attentive aux besoins des personnes qui sont venues au mariage, et où, avant tout, elle transforme le milieu où se manifeste la gloire de Dieu et la foi des disciples (cf. Jn 2, 1-12).
- C'est une *Église maternelle*, qui accueille en son sein les enfants que le Seigneur lui donne. En la personne de Jean, nous sommes tous recommandés à Marie. Sa maternité spirituelle atteint toutes les dimensions du monde et devient universelle. Même dans les situations les plus dramatiques de notre existence, comme la souffrance et la mort, l'Église, inspirée par Marie qui reste au pied de la Croix, est appelée à se transformer en visage maternel de Dieu pour tous ceux qui souffrent (cf. Jn 19, 25-27).

Rome, le 26 Janvier 2007